



H. Cámara de Diputados de la Nación

"2020 - Año del General Manuel Belgrano"

PROYECTO DE DECLARACIÓN

La Cámara de Diputados de la Nación...

DECLARA:

Expresar su reconocimiento a la labor de la Asociación Civil Participación Inclusión Libertad Acción Responsabilidad Equidad Solidaridad (P.I.L.A.R.E.S.) para el Desarrollo Social, ubicada en el Partido del Pilar, cuya misión es contribuir a mejorar la calidad educativa de niños, niñas y jóvenes de la comunidad vulnerable del Pilar, desde un enfoque integral.

Adriana Cáceres
Diputada Nacional



H. Cámara de Diputados de la Nación

"2020 - Año del General Manuel Belgrano"

FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

La Asociación Civil P.I.L.A.R.E.S. es una ONG fundada en 2015 a partir del deseo de transformar la comunidad, encausando el gran potencial de un grupo de individuos dispuestos a trabajar por un Pilar mejor. Está integrada por más de 150 personas (entre directivos, equipo profesional y voluntarios), beneficiando a más de 3200 niños, niñas y jóvenes de la zona y a 830 familias. Todos sus miembros comparten los valores que constituyen el nombre de la Asociación: Participación, Inclusión, Libertad, Acción, Responsabilidad, Equidad y Solidaridad.

Utilizando los valores constitucionales como guías orientadoras, la Asociación Civil P.I.L.A.R.E.S. tiene como visión ser una organización innovadora que contribuya a cambiar la realidad de las personas que viven en situación de vulnerabilidad socio-económica y lograr el pleno desarrollo de los niños y jóvenes que forman parte de esa situación.

Después de 3 años de trabajo en diversos ejes, sus miembros entendieron que la mejor forma de generar cambios positivos en la comunidad es a través de la educación. Por eso decidieron, en 2018, transformar la organización y redefinir su misión: contribuir a mejorar la calidad educativa de niños y jóvenes de la comunidad vulnerable del Pilar, desde un enfoque integral e integrador. Integral porque pretende comprender y abordar todos los aspectos, actores y partes necesarios para poder lograrlo. Integrador porque busca desarrollar acciones dirigidas a prevenir y mejorar situaciones de exclusión social a través de estrategias socio-educativas que favorezcan la inclusión.

Existe una gran diversidad de actores y recursos, tanto del sector público como privado, que trabajan en la misma área que P.I.L.A.R.E.S. Es por eso que la Asociación se plantea el desafío de identificar cómo puede generar un aporte diferencial, aprovechando su posición en el territorio, y así impulsar transformaciones sociales y fortalecer el abordaje comunitario, con la participación efectiva de los actores locales que generen conocimientos y aprendizajes para iniciativas de mayor escala.

De esta manera ha constituido, gracias a años de trabajo enfocado, una red de más 30 instituciones, ya sea centros comunitarios, comedores y merenderos ubicados en los barrios vulnerables de Pilar. Es a través de ellos, que puede llevar a cabo diversos proyectos



H. Cámara de Diputados de la Nación

"2020 - Año del General Manuel Belgrano"

educativos e iniciativas sociales destinados a la población joven que asiste a dichas instituciones, alcanzando a 3200 niños.

El tejido de redes también está presente en la elección y elaboración de las propuestas de trabajo. De esta manera impulsa no sólo proyectos propios, sino también proyectos en alianza con otras organizaciones sociales, empresas comprometidas, instituciones educativas y gubernamentales. El trabajo en red, en este caso, se toma como una forma de hacer las cosas, que supone ir tejiendo relaciones, compartiendo aprendizajes, avanzando de nudo en nudo hasta tener constituido un espacio común, abierto y diversificado, en el que se puedan ir sumando nuevas iniciativas, propuestas y proyectos a favor del pleno desarrollo socio-educativo de sus beneficiarios.

La sustentabilidad de los programas es de vital importancia para poder instalar y garantizar capacidad, en la medida que logre inspirar, sensibilizar y generar una metodología de trabajo que trascienda la duración de un proyecto puntual e incidir en la agenda de otras instituciones para que se sumen a un trabajo articulado con la Asociación.

Con este objetivo, desarrolla alianzas con múltiples organizaciones, para promover proyectos educativos para que los niños y familias que acompaña puedan acceder a oportunidades educativas de calidad y así, desarrollarse plenamente.

Los proyectos se alinean a los Objetivos de Desarrollo Sostenible de las Naciones Unidas, y desde ese marco mide su impacto en la comunidad. El objetivo N°4 (EDUCACIÓN DE CALIDAD) propone que, además de mejorar la calidad de vida de las personas, garantizar una educación inclusiva, equitativa y de calidad y promover oportunidades de aprendizaje durante toda la vida para todos.

Los proyectos educativos que desarrolla P.I.L.A.R.E.S., buscan promover la inclusión y el pleno desarrollo. Así como toman en cuenta que, en la plena formación de la personalidad de los niños, deben estar contemplados tanto los aspectos cognitivos como los emocionales.

La Asociación brinda clases de Apoyo Escolar, enmarcadas dentro del proyecto "Pilares de Aprendizaje". El objetivo es fortalecer las trayectorias escolares de los niños de edad primaria que atraviesan situaciones de vulnerabilidad socio-educativa a través de una propuesta innovadora, profundizando los conceptos de lengua y matemática, formación complementaria centrada en valores y formación ciudadana.

Además, a aquellos niños que se encuentran próximos a finalizar la primaria pero que aún no han aprendido a leer y escribir, brinda talleres de alfabetización de manera individual, con una metodología sistemática y organizada.



H. Cámara de Diputados de la Nación

"2020 - Año del General Manuel Belgrano"

También ofrece talleres de desarrollo personal, para poder acercarles a los niños y a sus familiares oportunidades educativas para aprender las capacidades socio-emocionales, a fin de garantizar la adquisición de habilidades, el conocimiento y las disposiciones que los ayudarán a enfrentar los desafíos del futuro.

Asimismo, brinda charlas de educación en salud y prevención, con talleres de hábitos saludables, higiene, nutrición y prevención de enfermedades a niños, jóvenes y adultos que asisten a los comedores y merenderos que acompaña con el objetivo de que cada beneficiario tome un rol activo en la construcción de su salud, la mejora de su calidad de vida y la de sus familiares.

Finalmente, cabe destacar la red de voluntarios comprometidos con la misión de P.I.L.A.R.E.S. que hacen posible llevar adelante los proyectos a gran escala. Ellos son quienes, por elección propia, ofrecen su tiempo y su experiencia para lograr cumplir la misión, que se vuelve también la misión de todos ellos. La Asociación les brinda herramientas educativas, charlas informativas, capacitaciones, seguimiento individual, genera sentimiento de pertenencia y formación en valores. A cambio, reciben la gratificación de la labor solidaria y un aprendizaje que se llevarán para la vida.

P.I.L.A.R.E.S. es una entidad que no solo enseña, sino que también aprende. Ha desarrollado la capacidad de afrontar la adversidad de forma constructiva y ha sabido reinventarse y evolucionar, manteniendo sus principios y su integridad. Ha sobrellevado los cambios en su entorno con flexibilidad y ha resultado fortalecida en el proceso.

Es por ello que, luego de años de experiencia y lo trabajado durante estos años, ha aprendido que, para dejar una huella, apelando a la dignidad de las personas y la construcción de un país mejor, es necesario continuar direccionando su trabajo hacia proyectos educativos.

Es por todo lo expuesto que considero que el trabajo y dedicación de la Asociación Civil P.I.L.A.R.E.S. deben ser destacados y reconocidos, ya que su labor es de vital importancia para mejorar la calidad educativa y el acceso a las oportunidades que reciben los niños y las familias de todos los barrios en donde interviene. También contribuye a empoderar a las instituciones barriales y a afianzar los lazos entre distintos actores sociales que tienen como finalidad promover el pleno desarrollo de la comunidad. Por ello solicito a mis pares la aprobación del presente proyecto de declaración.

Adriana Cáceres
Diputada Nacional